

Fecha: 26-02-2025Pág.: 5Tiraje:7.300Medio: La Estrella de AricaCm2: 412,3Lectoría:21.900Supl.: La Estrella de AricaFavorabilidad:No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Apagón en gran parte de Chile afectó a 82 mil 800 clientes en la región



AUTORIDADES REGIONALES DIERON A CONOCER LA DIMENSIÓN DE LA EMERGENCIA TRAS REUNIÓN DE COMITÉ REGIONAL

Apagón en gran parte de Chile afectó a 82 mil 800 clientes en la región

Desconexión del sistema de transmisión a nivel nacional, provocó efectos variados a nivel domiciliario y en espacios públicos. Región realizó COGRID.

Constanza Vergara Barreda constanza vergara@estrellaarica.cl

n total de 82.800 clientes aproximadamente según información de CGE, vieron cómo se cortaba su suministro eléctrico, cuando alrededor de las 15:16 horas de ayer, se registró una falla que afectó al Sistema Eléctrico Nacional, desde la región de Arica y Parinacota hasta Los Lagos.

Según indicó el director ejecutivo del Coordinador Eléctrico Nacional (CEN), Ernesto Huber, esta falla fue provocada por una desconexión del sistema de transmisión de 500 kV en el Norte Chico, entre Vallenar y Coquimbo. En concreto, fueron cerca de 19 millones de clientes los que vivieron el black out a nivel nacional, lo que equivale al 98,5% de personas afectadas en Chile.

Por otro lado, cerca de las 16:50 horas aproximadamente, se comenzó a recuperar de forma gradual el suministro en la región, en un principio a 14 mil clientes abastecidos por centrales locales como la Central Chapiquiña.

El apagón causó serios inconvenientes, interrumpiendo actividades cotidianas como el trabajo y afectando servicios básicos como semáforos, hidropacks de departamentos, ascensores de edificios, sistemas de refrigeración en negocios, entre otros, extendiendo la situación a los de 95 electrodependientes de Arica.

En ese contexto: "Noventaiún pacientes tienen equipo de generación en su domicilio y cuatro usuarios que no poseen estos equipos, pero la empresa eléctrica ha estado en contacto con ellos, para asegurar su suministro eléctrico", declaró el director regional de la Superintendencia de Electricidad

y Combustible, Jorge Sandoval.

Frente al escenario, el Coordinador Eléctrico Nacional informó que se activó el Plan de Recuperación de Servicio para reponer los consumos en el menor tiempo posible.

Por su parte, autoridades a nivel nacional y regional, llevaron a cabo un Comité de Gestión de Riesgos de Desastres al interior del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, para analizar medidas y aportar a la solución de la emergencia.

COGRID REGIONAL

El director regional de Senapred, Javier Carvajal, expresó que: "Nos afectó al cien por ciento de la región y la recuperación ha sido paulatina. Inicialmente, se recuperó la electricidad en la localidad de Putre, ya que, hay un sistema de alimentación autónomo, que si bien es cierto, no alcanza a cubrir la región. En este minuto, tenemos seis alimentadores con dieciséis mil clientes. Este evento es un hecho fortuito, pero estamos preparados para enfrentar esta situación".

De igual forma, la delegada presidencial regional, Camila Rivera, detalló que los pasos fronterizos del Complejo Chacalluta y Chungará, mantuvieron sus trabajos con normalidad, al ser autónomos.

Asimismo, la seremi de Salud de Arica y Parinacota, Marta Saavedra, confirmó que el Hospital Regional de Arica Juan Noé Crevani, la Clínica San José, SAPU Marco Carvajal y Clínica Flemming, funcionaron de manera normal para la atención de pacientes

Finalmente, el gobernador regional, Diego Paco, comentó que se tomaron decisiones prolijas, y llamó a la paciencia.

